



学校教育目標 「よく考え 仲良く やりぬく子」

校報

北っ子だより

あらたマン

川辺町立 川辺北小学校
児童数 97名
川辺町上川辺 575
Tel 53-2885
令和7年1月30日発行
No.11

「あいさつ」は心を開く姿

川辺北小学校校長 川上 二郎

朝は凍てつくような寒さで1日がスタートしますが、日中には春を思わせる暖かさになり、着実に春の訪れを感じるこの頃です。

私は毎朝、児童玄関の前に立ち子どもを迎えます。ここに立って毎日見ていると、子どもたちの様子がとてもよくわかります。(○○さん、今日も調子がいいな)(おや?○○さん、今日は元気がないぞ。何かあったのかな?)など、すれ違う一瞬でその子のコンディションが見て取れます。その観察にとても役立っているのが、「あいさつ」です。「あいさつ」の様子をパターン化すると、次のような姿に分けられます。

- A: 遠くから「校長先生、おはようございまーす!」と自分から大きな声であいさつてくる
- B: 私があいさつをすると、大きな声であいさつを返してくる
- C: 私のあいさつに対して、小さな声であいさつを返す
- D: 私のあいさつに対して、目を合わせることもなく黙って過ぎていく

これらの姿は、子どもの心の様子を映し出しているように感じます。

AやBの子は人に対する信頼感があり、配慮ができる傾向があります。目の前の人の存在をきちんと認識し、協調性をもって仲間と関わろうとしている姿を多く見かけます。

一方Dの子はどこなく自信がなく、自分の都合や考え方を優先させる傾向があります。相手があいさつをしても、相手の気持ちを考えないのであいさつを返さなくても平気でいられるのです。「あいさつ」という字を漢字で書くと「挨拶」となり、次のような意味があります。

| | |
|-----------------|------------|
| 挨・・・「押し開く」「近づく」 | → 『心を開く』 |
| 拶・・・「せまる」「近づく」 | → 『相手に近づく』 |

なるほど!「挨拶」とは『心を開き、相手に近づく』行為なのだな、と妙に納得しました。挨拶の大切さは昔からよく言われているところです。しかし、挨拶がなぜ大切なのかについては、あまり考えられてこなかったように思います。「挨拶」を表面的な形としてとらえていたために、挨拶の本質を忘れてしまっていた部分が少なからずあったのかもしれません。

「挨拶をしなさい。」ということは、言い換えるなら「心を開き、相手に近づいていきなさい。」ということです。そうやって子どもに求めるのであれば、私たち大人がまず子どもたちに対して『心を開き、子どもに近づいていこうとする』姿が大切なのではないかと思いました。

私は北小が挨拶あふれる学校になることを夢見ています。どうぞ、保護者の皆さん、地域の皆様も一緒に、挨拶の気持ち良さを子どもたちや地域に広めていきましょう!

2月の予定

| 日 | 曜 | 学校行事等 ※変更する場合があります。 |
|----|---|----------------------------------|
| 1 | 土 | |
| 2 | 日 | |
| 3 | 月 | 教育相談週間～2/13 |
| 4 | 火 | ラブハンドメイド読み聞かせ 縄跳び8の字跳び大会 |
| 5 | 水 | |
| 6 | 木 | クラブ（最終） |
| 7 | 金 | 3年生岐阜市歴史博物館見学 PTA 学年委員投票用紙の開票 |
| 8 | 土 | |
| 9 | 日 | |
| 10 | 月 | |
| 11 | 火 | 建国記念の日 |
| 12 | 水 | |
| 13 | 木 | 委員会（4年生見学） |
| 14 | 金 | 家庭教育学級卒級式・授業参観 ・学級懇談会 |
| 15 | 土 | |
| 16 | 日 | |
| 17 | 月 | |
| 18 | 火 | おすすめ本感想交流 |
| 19 | 水 | |
| 20 | 木 | シェイクアウト訓練 スクールカウンセラー来校 |
| 21 | 金 | 郡PTA評議員会 あらたまプラン推進協議会 |
| 22 | 土 | |
| 23 | 日 | 天皇誕生日 |
| 24 | 月 | 振替休日 |
| 25 | 火 | ブレーメン読み聞かせ 新なかよし班発表 |
| 26 | 水 | 6年生ありがとうの会準備 |
| 27 | 木 | 6年生ありがとうの会 学校運営協議会 |
| 28 | 金 | 全校集会（卒業式に向けて） |

【3月の主な行事予定】

- 7日 図書貸し出し最終 10日 大掃除週間～14日
- 11日 安全パトロール隊感謝の会 12日 図書返却日
- 14日 大掃除・ワックスかけ 25日 卒業式
- 26日 修了式・離任式

書き初め会

1月9日（木）低学年は教室で、中高学年は体育館で行いました。当日は寒波により非常に寒い日でしたが、教室はエアコンを入れ、体育館は早朝から大型ストーブを焚いて実施したため、ほんのりと温かい空気の中、どの子も一筆に集中して新年の言葉を書きました。



給食感謝の会

1月27日（月）保健給食委員会が中心となり、毎日の給食でお世話になっている方々へ感謝の気持ちを伝える会を行いました。当日は野菜等の生産者の方、調理をされている方、校内で給食準備等でお世話になっている方へ、毎日安全でおいしい給食を食べられることへの感謝の気持ちを言葉で伝えたり合唱で気持ちを表したりしました。



縄跳び8の字大会に向けて

2月4日（火）青空タイムになかよし班で1ヶ月間取り組んできた縄跳び8の字跳び大会を行います。なかよし班は1年～6年で編成しているため、身長差や体力差があり、最初の頃は記録が伸びませんでしたが、徐々に取り組みの成果が出てきました。当日は自分たちの班の最高記録を目指して精一杯頑張ります。



資源回収ありがとうございました

1月18日（土）早朝の寒い中、PTA及び地域の皆様のおかげで無事実施することができました。収益金額は72,145円でした。また、現在川辺町役場へ補助金の申請を行っております。収益金は北小の子どもたちのために有効に活用させていただきます。お休みの日の早朝からご協力いただき誠にありがとうございました。